



Herrera garantiza los gastos de personal de las universidades pese al «duro momento»

► Reconoce, sin embargo, que la situación económica hace «imposible» mantener «a corto plazo» el ritmo actual de inversiones en infraestructuras científicas y tecnológicas

ROSA ÁLVAREZ
LEÓN

El curso académico universitario 2011-2012 abrió ayer de forma oficial sus puertas en León en un acto encabezado por el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera. En su discurso, el presidente de la Administración autonómica anunció que, pese a atravesar un «duro» momento de «limitación de recursos», la financiación «del conjunto de los gastos de personal» de las universidades de Castilla y León está garantizada con cargo a los presupuestos de 2012. Para ello, señaló que se mantendrá «el esfuerzo presupuestario» y se aprovecharán «los estrictos controles puestos en marcha por las propias universidades». Del mismo modo, Herrera mostró también su intención de «cumplir todas las obligaciones de financiación» que se derivan de los convenios de saneamiento de la deuda suscritos con las universidades públicas que así lo han requerido.

Con estos dos compromisos, el presidente de la Junta quiso dejar clara su apuesta por las universidades de la Comunidad como «claves» dentro del «cambio de modelo social y económico» que debe servir de «alternativa a la crisis actual». Además, destacó la importancia de «la colaboración y el esfuerzo conjunto» entre las instituciones académicas, que junto a otros factores como la investigación y el «desarrollo tecnológico», afirmó que debe servir para multiplicar sus «posibilidades» actuales.

Mapa de titulaciones

El presidente anunció la «inmediata» puesta en marcha de un proceso que culminará con un nuevo mapa de titulaciones de cara a 2020

Bajo endeudamiento

El endeudamiento de las universidades de la Comunidad se ha reducido un 23% hasta llegar a ser «uno de los más bajos»

Herrera, que estuvo acompañado en el acto por el rector de la Universidad de León, José Ángel Hermida, los consejeros de Educación y Fomento y Medio Ambiente, Juan José Mateos y Antonio Silván y el delegado del Gobierno en Castilla y León, Miguel Alejo, subrayó también el «esfuerzo de financiación» realizado por parte de la Junta desde 2007. Un esfuerzo que ha permitido que el endeudamiento de las universidades de la Comunidad se haya reducido un 23 por ciento hasta llegar a ser «uno de los más bajos», que los recursos destinados al sistema público universitario hayan aumentado en un 16 por ciento y que el presupuesto por alumno sea un 23 por ciento más elevado que en 2007.

Sin embargo, no todo son buenas noticias y el presidente de la Junta re-

conoció también que la actual situación económica «hace imposible» mantener «el ritmo de inversiones» llevado a cabo en los últimos años en infraestructuras científicas y tecnológicas, al menos «a corto plazo».

En este sentido, recordó proyectos desarrollados en la anterior legislatura como el Centro Nacional de Investigación sobre la Evolución Humana en Burgos, la Fundación Centro de Supercomputación en León o el Centro de Láseres Pulsados Ultracortos Ultraintensos de Salamanca, además de otras infraestructuras como el Parque Tecnológico de León, el de Boecillo o los parques científicos de las universidades, que han demostrado «su importancia», según Herrera, en la creación de «cientos de oportunidades de empleo» —en los últimos tres años se triplicaron las empresas de base tecnológica. Ahora, a falta de una situación económica más holgada, Herrera apostó por «concentrar esfuerzos en el programa de inversiones cofinanciadas por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional y avanzar en «fórmulas de uso compartido» de

La Ule pide apoyo a la Junta

El rector de la Universidad de León, José Ángel Hermida, aprovechó la visita a León del presidente de la Junta para pedir que desde la Administración autonómica se siga apoyando a «la universidad pública» como «una inversión segura» y «con dividendos muy altos». En este sentido, Hermida destacó que la lista de «necesidades y reivindicaciones» es larga, pero dada la situación económica actual, hizo hincapié en una única petición: financiación que permita la «creación de empleo» relacionado con la universidad con el fin de «no perder el tremendo potencial que tiene el sistema universitario público».



El consejero Juan José Mateos, Juan Vicente Herrera y el rector de la ULE, José Ángel Hermida



las infraestructuras y equipamientos científicos financiados por la Junta.

Apoyo a la investigación

No se verán modificadas, sin embargo, las partidas presupuestarias destinadas a la contratación de personal investigador en formación, a congresos y reuniones científicas, a la contratación de los investigadores del Programa Ramón y Cajal o a la actividad de los centros de investigación «punteros» dependientes de la Junta. El dirigente regional mostró, además, la intención de promover «la participación en convocatorias de I+D de ámbito nacional e internacional» entre los departamentos universitarios y las empresas. Una apuesta que justificó en los «ingresos por valor de 58 millones de euros» que se han generado en este ámbito desde 2008. Del mismo modo, destacó que la Estrategia Universidad-Empresa de Castilla y León, puesta en marcha ese mismo año, ha dejado «más de 150 solicitudes de patentes y registros de propiedad intelectual por parte de las universidades». Por otra parte, y coincidiendo con el segundo curso de implantación en las aulas del Espacio Europeo de Educación Superior, Herrera se comprometió a iniciar «de forma inmediata» el proceso que conducirá a la definición, con la mirada puesta en el año 2020, de un nuevo mapa de titulaciones.



ANA M. DIEZ